

MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES

**CENTRE DES ARCHIVES DIPLOMATIQUES
DE NANTES**

AMBASSADE DE FRANCE A CONSTANTINOPLE

Série D (correspondance consulaire)

RÉPERTOIRE NUMÉRIQUE DE LA SOUS-SERIE

ALEP

1733-1914

articles : 108
(microfilmés de 1 à 28)

CADN, mai 1992, septembre 2005

Correspondance

1*	Correspondance avec le poste d'Alep : Léon de Lane, consul (décédé le 29 janvier 1742), puis Taupin et Routier, députés de la Nation, puis Joseph Arazy, consul nommé en juin 1742, décédé le 22 mars 1745, puis Aubergy, député de la Nation, puis François de Lane, nommé le 1 ^{er} octobre 1745, puis Dauphin, Estienne et Guien, députés de la Nation, puis Pierre Thomas, nommé consul le 17 novembre 1748	1733-mars 1756	2 Mi 1496
2*-10*	Correspondance avec le poste d'Alep : Pierre Thomas, consul 2* : avril 1756-mai 1757 3* : juin 1757-1758 4* : 1759-1760 5* : 1761-1762 6* : 1763 7* : 1764-1765 8* : 1766 9* : 1767 10* : 1768		2 Mi 1496 2 Mi 1496 2 Mi 1497 2 Mi 1497 2 Mi 1497 2 Mi 1498 2 Mi 1498 2 Mi 1498 2 Mi 1499
11*	Correspondance avec le poste d'Alep : Pierre Thomas, décédé le 6 janvier 1769, puis Belleville, député de la Nation, puis Petro de Perdriau, nommé consul le 13 juin 1769	1769	2 Mi 1499
12*-18*	Correspondance avec le poste d'Alep : Petro de Perdriau, consul 12* : 1770 13* : 1771 14* : 1772 15* : 1773 16* : 1774 17* : 1775 18* : 1776-1777	1770-1777	2 Mi 1499 2 Mi 1499 2 Mi 1500 2 Mi 1500 2 Mi 1500 2 Mi 1500 2 Mi 1501
19*	Correspondance avec le poste d'Alep : Petro de Perdriau, consul, puis Nicolas-Alexandre Ame, nommé consul le 28 janvier 1779	1778-juin 1779	2 Mi 1501
20*-22*	Correspondance avec le poste d'Alep : Nicolas-Alexandre Ame, consul 20* : juillet 1779-juin 1781 21* : juillet 1781-1782 22* : 1783-juin 1785	juillet 1779-juin 1785	2 Mi 1501 2 Mi 1502 2 Mi 1502
23*	Correspondance avec le poste d'Alep : Nicolas-Alexandre Ame, puis Pierre-Emmanuel Mazières de Saint-Marcel, nommé le 27 août 1786	juillet 1785-juin 1789	2 Mi 1503
24*-25*	Correspondance avec le poste d'Alep : Nicolas-Alexandre Ame, puis Bichot, député de la Nation, élu pro-consul le 15 prairial an II 24* : juillet 1789-juin 1793 25* : juillet 1793-vendémiaire an III	juillet 1789- vendémiaire an III	2 Mi 1503 2 Mi 1503
26*-28*	Correspondance avec le poste d'Alep : Bichot, pro-consul, puis Jean-Charles Choderlos, nommé consul général le 17 germinal 26* : nivôse an III-nivôse an IV 27* : pluviôse an IV-ventôse an V 28* : germinal an V-fructidor an VI	nivôse an III- fructidor an VI	2 Mi 1504 2 Mi 1504 2 Mi 1504

29-33	Correspondance avec le poste d'Alep : Chanteduc député de la nation, puis Louis-Alexandre de Corancez, nommé consul général le 1 ^{er} juillet 1801 29 : juin-juillet 1770, février 1792, juillet 1794, messidor an VIII-nivôse an XII 30 : pluviôse an XII-nivôse an XIII 31 : nivôse an XIII-frimaire an XIV 32 : 1806 33 : 1807	1770-1807
34-37	Correspondance avec le poste d'Alep : Louis-Alexandre de Corancez, consul, puis Jean-Baptiste-Louis Rousseau, nommé consul le 29 octobre 1808 34 : 1808 35 : 1809-1810 36 : 1811-1812 37 : 1813-1814	1808-1814
38*	Correspondance avec le poste d'Alep : Jean-Baptiste-Louis Rousseau, consul, puis Hyacinthe-Constantin Guys, nommé consul le 12 septembre 1814 et arrivé en septembre 1815	1815-1822
39*	Fol. 1-786 : correspondance avec Matthieu-Prosper de Lesseps, nommé consul le 22 juillet 1821 (1823-1825) Fol. 787-824 : correspondance avec Damas (mai 1817-novembre 1825) Fol. 825-850 : correspondance avec Tarsous (juin 1817-novembre 1825)	1817-1825
40	Correspondance avec le poste d'Alep : Matthieu-Prosper de Lesseps	1826
41	Correspondance avec le poste d'Alep : Matthieu-Prosper de Lesseps, puis Wiet, chargé de gérer le consulat, puis Picciotto, consul des Pays-Bas, chargé de gérer les intérêts français après la rupture des relations avec la Porte (février 1828)	1827-janvier 1828
42	Correspondance avec le poste d'Alep : Malivoire, nommé consul le 20 décembre 1827, arrivé le 21 décembre 1829 lors de la reprise des relations avec la Porte, puis Disant, agent consulaire, nommé le 10 septembre 1831, lors de la suppression du poste	décembre 1829-1831
43	Correspondance avec le poste d'Alep : Disant, puis Franc, nommé en mars 1832, puis Durighello, consul d'Espagne, chargé des intérêts français en juillet 1832, puis Vattier de Bourville, consul à Tripoli, gérant du consulat à partir du 18 juin 1834	1832-1834
44	Correspondance avec le poste d'Alep : Vattier de Bourville, gérant du consulat	1835-1836
45	Correspondance avec le poste d'Alep : Vattier de Bourville, puis Deval, nommé consul le 15 mai 1833, puis Geofroy, drogman-chancelier, gérant, puis Henri Guys, nommé consul en décembre 1837	1837-1838
46-47	Correspondance avec le poste d'Alep : Henri Guys 46 : 1839-1840 47 : 1841-1842	1839-1842
48	Correspondance avec le poste d'Alep : Henri Guys, puis Th. Goepp	1843-1845
49-50	Correspondance avec le poste d'Alep : Th. Goepp, puis Edmond de Lesseps, nommé consul le 3 mai 1848 49 : 1846-1848 50 : 1849-1850	1846-1850

51	Correspondance avec le poste d'Alep : Edmond de Lesseps, puis Geofroy, gérant du consulat	1851-1852
52	Correspondance avec le poste d'Alep : Geofroy, puis Edouard Grasset, nommé consul le 22 octobre 1853	1853-1854
53-54	Correspondance avec le poste d'Alep : Edouard Grasset, puis Philippe Bentivoglio d'Aragon, nommé consul le 24 octobre 1855 53 : 1855-1856 54 : 1857-1858	1855-1858
55-56	Correspondance avec le poste d'Alep : Philippe Bentivoglio d'Aragon, puis Geofroy, chargé de gérer le consulat, puis Chatry de La Fosse, nommé consul le 19 janvier 1859 55 : 1859 56 : 1860	1859-1860
57	Correspondance avec le poste d'Alep : Chatry de La Fosse	1861-mai 1862
58	Correspondance avec le poste d'Alep : Chatry de La Fosse, puis Lanusse, gérant du consulat à partir de mai 1863	juin 1862-1863
59-67	Correspondance avec le poste d'Alep : Lanusse, puis Victor Bertrand, nommé consul le 11 novembre 1863, arrivé en avril 1864 59 : 1864 60 : 1865 61 : 1866 62 : 1867 63 : 1868 64 : janvier-juillet 1869 65 : août 1869-mai 1870 66 : juin 1870-1871 67 : 1872-janvier 1873	1864-janvier 1873
68-70	Correspondance avec le poste d'Alep : Bertrand 68 : février 1873-juin 1874 69 : juillet 1874-1875 70 : 1876-mai 1877	février 1873-mai 1877
71	Correspondance avec le poste d'Alep : Bertrand, puis Siouffi, drogman-chancelier, gérant du consulat après la mort de Bertrand survenue le 18 février 1878, puis Monge, consul jusqu'au 22 juin suivant, date de la remise de service à Charles-Ferdinand Destrées, nommé consul le 22 mars 1878	juin 1877-1879
72-75	Correspondance avec le poste d'Alep : Destrées 72 : 1880 73 : janvier-octobre 1881 74 : novembre 1881-août 1882 75 : septembre 1882-juillet 1883	1880-juillet 1883
76	Correspondance avec le poste d'Alep : Destrées, puis Séon, gérant du consulat à partir du 20 décembre 1883 jusqu'au 26 janvier 1884, date de la remise du service à Antoine Peretie, nommé consul le 29 mai 1883	août 1883-septembre 1885
77-83	Correspondance avec le poste d'Alep : Peretie, puis Séon, gérant du consulat du 20 avril au 28 mai 1887, date de la prise de fonctions de Théodore Gilbert, nommé	1886-1892

	consul le 17 novembre 1886 77 : 1886-juillet 1887 78 : août 1887-1888 79 : 1889-mars 1890 80 : avril-décembre 1890 81 : janvier-juillet 1891 82 : août 1891-avril 1892 83 : mai-décembre 1892	
84	Correspondance avec le poste d'Alep : Pognon, puis Le Réé, nommé consul le 18 février 1893	1893-1894
85	Correspondance avec le poste d'Alep : Le Réé, puis Barthelemy, drogman-chancelier, gérant du consulat à partir du 19 octobre 1895, puis Wiet, élève-drogman, et Longueville, vice-consul à Alexandrette, gérants à partir de janvier 1896 jusqu'au 30 juin suivant, date de la remise de service à Paul Pognon, nommé consul le 27 août 1895	1895-1896
86-87	Correspondance avec le poste d'Alep : Pognon, consul 86 : 1897-1898 87 : 1899-1901	1897-1901
88	Correspondance avec le poste d'Alep : Pognon, puis Henri Arnould, gérant du consulat à partir du 6 mars 1903, nommé consul le 22 mai 1904, puis Fernand Roque-Ferrier, nommé consul le 15 octobre 1906, puis Lucien Laronce, nommé consul le 30 juillet 1909	1902-1909
89	Correspondance avec le poste d'Alep : Laronce, puis Jean-Claude Malpertuy, nommé consul le 4 juillet 1910, puis François Laporte, nommé consul le 8 janvier 1912, puis Gabriel Barre de Lancy, nommé consul le 3 octobre 1913	1910-juin 1914
Dossiers thématiques		
90	Eglise de Mardin	1842-1873
91	Affaires du vice-consulat de Kharpout	1860-1868
92	Affaires du vice-consulat d'Adana	1867-1868
93	Route d'Alexandrette	1867-1868
Affaires particulières		
94	Affaire Altaras à Alep	1893-1907
95	Affaire Agelasto à Adana	1869-1871
96	Affaires Ali Ibn Hadj Khalil (1901), Assouad (1896-1901), Bonneville (1869)	1869-1901
97	Affaires Figon à Adana (1865-1871), cavas d'Alep (1882-1883), Habib Chaloum (1883-1890), commerce des racines de réglisse (1882-1884), succession Geoffroy (1894-1895), affaires d'Aïn-Tab (1881-1882, 1892)	1865-1895
98	Affaire du <i>Latouche-Tréville</i> à Alexandrette	1880-1881

99	Affaire Hussein Ben Pouchi à Alep	1888-1902
100	Affaire Alexandre Pons, agent consulaire à Diarkébir puis à Antioche	1864-1875
101	Affaire Lavigne-Emerat à Alep (1866-1868), contentieux entre le consul Le Rée et Osman Pacha, vali d'Alep (1893-1894)	1866-1894
102	Affaire Perdikidis et Eftokidis (1861-1862), école des filles de Mme Marchal à Alep (1893-1895), réclamation du vacouf de Nichandji (1888-1889), affaire Picciotto, consul d'Autriche (1867-1874)	1861-1895
103	Affaire Sola (1857), projet de chemin de fer Lattaquié-Alep (s.d.), réclamation Rousseau (1850-1869), successions Catafalgo et Villecroze-Smith (1885-1886)	1850-1886
104	Affaire Roquerbe-Bertrand	1867-1874
105	Affaire Terras	1889-1891
106	Affaires religieuses	1884-1901
107-108	Doubles 107 : 1739-frimaire an VI 108 : ventôse an X-février 1858	1739-1858